

67 % des Français craignent un hiver très rigoureux cette année

Plus de 4 Français sur 5 n'ont aucun budget pour réagir en cas de froid intense

73 % des foyers vont moins se chauffer cet hiver pour éviter les factures trop salées

Pour 64 %, la précarité énergétique est la difficulté, l'incapacité de contrôler sa température

Près de 23 % des Français ont le sentiment d'être touchés par la précarité énergétique



Le 16 décembre 2024

Les Français sont-ils fins prêts pour lutter contre le froid de l'hiver ?

Rothelec, le spécialiste du chauffage électrique économique et inventeur du radiateur à inertie, a mené l'enquête auprès de 6 311 foyers afin de savoir si la lutte contre la précarité énergétique était en passe d'être gagnée.

Lien officiel : <https://www.rothelec.fr/>

« En 2022, 10,8 % des ménages français étaient dans une situation de précarité énergétique. Cela correspond à plus de 3,2 millions de familles (sources Environnement.gouv). Mais au vu des résultats de notre enquête, rien ne bouge et les Français ont toujours froid. Cette situation semble freinée par les aspects financiers et les aides rabotées comme celle de MaPrimRénov'. Pourtant la solution est simple et réside dans un cercle vertueux : aider les Français à s'équiper en matériels de chauffage technologiquement efficaces, qui permettront de mieux les chauffer, tout en réduisant leur consommation d'énergie, et en faisant baisser leurs factures. La fin de la précarité énergétique nécessite de faire plus mais surtout mieux », a commenté **Hamza EL YAAGOUBI, Directeur Marketing de Rothelec.**

41 % des Français ne sont pas prêts

Ce n'est pas une surprise, l'hiver arrive. Pourtant, même si le froid est à combattre chaque année, les foyers semblent manquer d'anticipation. Ainsi, 41 % des Français avouent qu'ils n'ont pas prévu toutes les éventualités et possibilités pour avoir bien chaud cet hiver. Seulement 38 % déclarent être totalement prêts et 21 % dans l'expectative.

Avez-vous tout prévu pour avoir bien chaud cet hiver ?	
Réponses	Pourcentages
<i>Oui</i>	38 %
Non	41 %
<i>Je ne sais pas</i>	21 %

2 Français sur 3 ont peur du froid

Pourtant, les Français sont frileux !

Plus de 67 % avouent craindre un hiver très rigoureux cette année, contre 31 % que cela n'émeut pas du tout.

Craignez-vous un hiver très rigoureux cette année ?	
Réponses	Pourcentages
Oui	67 %
<i>Non</i>	31 %
<i>Je ne sais pas</i>	2 %

Que font les Français en cas de vague de froid ?

Pour avoir chaud, 75 % des Français adoptent la technique de l'oignon en superposant plusieurs couches de vêtements. Une technique qui semble plus économique que les autres mais qui mériterait d'être analysée financièrement pour vérification...

Un chauffage d'appoint arrive en deuxième choix à 59 %, certainement plus efficace mais encore très énergivore.

Ensuite, 50 % des Français préfèrent manger plus pour assurer leur thermorégulation, ce qui n'est pas exactement une solution sur le long terme.

Enfin, à la quatrième place du classement 47 % des Français optent pour un nouveau système de chauffage électrique. Certainement la meilleure solution pour lutter contre le froid.

En cas de vague de froid, qu'allez-vous acheter en priorité ?	
Réponses	Pourcentages
<i>Des vêtements chauds</i>	75 %
<i>Un chauffage d'appoint</i>	59 %
<i>Plus de nourriture</i>	50 %
<i>Un nouveau système de chauffage électrique</i>	47 %
<i>Un nouveau système de chauffage au gaz</i>	31 %
<i>Je ne sais pas</i>	30 %

Rien du tout	26 %
Un nouveau système de chauffage au bois	11 %
Un nouveau système de chauffage solaire	8 %
Des matériaux pour isoler mon habitation	7 %
Autre	3 %

Seul 1 Français sur 5 prévoit un budget contre le froid

A la question « Avez-vous prévu un budget pour réagir en cas de froid intense ? », seulement 23 % des Français répondent par l'affirmative : 4 % ont un budget assez important et 19 % très faible. Ainsi, 77 % des foyers n'ont donc aucune solution financière pour intervenir en cas de nécessité.

Avez-vous prévu un budget pour réagir en cas de froid intense ?	
Réponses	Pourcentages
Oui assez important	4 %
Oui mais très faible	19 %
Non rien du tout	77 %

73 % des Français vont moins se chauffer à cause des coûts

Le problème majeur lié au chauffage est le coût des factures liées à son utilisation. De ce fait, plus de 73 % des Français envisagent de moins se chauffer cet hiver afin d'éviter les factures trop salées. Dans le détail, 32 % vont se restreindre énormément et 41 % relativement. Seulement 27 % des foyers ont décidé de ne pas diminuer leur consommation.

Allez-vous restreindre votre chauffage pour éviter d'avoir des factures trop élevées ?	
Réponses	Pourcentages
Oui absolument	32 %
Oui mais relativement	41 %
Non pas du tout	27 %

Pourtant, 42 % ne veulent pas d'aides financières...

Pour avoir plus chaud dans son logement, une solution est de le rénover afin d'éviter d'habiter dans une passoire thermique. Mais seulement 34 % semblent sensibles aux aides financières proposées par le gouvernement comme MaPrimeRénov' : 16 % envisagent de bénéficier d'une aide et 18 % peut-être.

Pensez-vous faire appel à une aide financière pour la rénovation de votre logement de type MaPrimeRénov' reconduite en 2025 ?	
Réponses	Pourcentages
Oui absolument	16 %
Oui sans doute	18 %
Non pas du tout	42 %
Je ne sais pas	24 %

Mais 72 % veulent encore plus d'aides !

Paradoxe français, 72 % pensent qu'il serait nécessaire de proposer plus d'aides financières et d'accompagnement pour lutter contre la précarité énergétique. 45 % en sont totalement persuadés et 27 % relativement.

Pensez-vous qu'il faudrait plus d'aides et d'accompagnement pour lutter contre la précarité énergétique en France ?

Réponses	Pourcentages
<i>Oui absolument</i>	45 %
<i>Oui sans doute</i>	27 %
<i>Non pas du tout</i>	26 %
<i>Je ne sais pas</i>	2 %

C'est quoi la précarité énergétique ?

Pour 64 % des Français, la précarité énergétique se définit avant tout par la difficulté ou l'incapacité de contrôler correctement sa température (le chaud et le froid). Mais c'est également pour plus de 61 % des personnes interrogées par la difficulté ou l'incapacité de payer leurs factures de chauffage. Enfin, le troisième critère majoritaire est la difficulté ou l'incapacité d'acheter du matériel de chauffage efficace à plus de 54 %.

Selon vous quel(s) critère(s) définit(ssent) un état de précarité énergétique ?

Classement	Réponses	Pourcentages
N°1	<i>La difficulté, l'incapacité de se chauffer (ou se rafraichir) correctement</i>	64 %
N°2	<i>La difficulté ou l'incapacité de payer ses factures de chauffage</i>	61 %
N°3	<i>La difficulté ou l'incapacité d'acheter du matériel de chauffage efficace</i>	54 %
N°4	<i>La difficulté ou l'incapacité de réaliser des travaux d'isolation</i>	49 %
N°5	<i>Le fait de subir le froid (ou le chaud) dans son logement</i>	47 %
N°6	<i>Vivre dans un logement mal isolé, ventilé ou vétuste</i>	31 %
N°7	<i>Je ne sais pas</i>	8 %

Une précarité réelle et ressentie

Il existe la température réelle et celle que l'on peut ressentir. Pour la précarité énergétique c'est la même chose.

Si dans les chiffres gouvernementaux, 10,8% des Français sont réellement dans cette situation précaire (chiffres 2022), 23 % ont le sentiment d'être aussi touchés par ce problème énergétique : 9 % en sont totalement convaincus et 14 % moyennement.

Avez-vous le sentiment d'être touché(e) par la précarité énergétique ?

Réponses	Pourcentages
<i>Oui totalement</i>	9 %
<i>Oui mais moyennement</i>	14 %
<i>Non pas du tout</i>	53 %
<i>Je ne sais pas</i>	24 %

** Méthodologie : enquête réalisée entre le 5 et le 13 décembre 2024 auprès de 6 311 personnes réparties sur l'ensemble du territoire français âgées de 18 ans. Sondage national effectué en ligne, sur le panel propriétaire BuzzPress France (27 500 personnes). Réponses compilées et pondérées en fonction de quotas préétablis visant à assurer la représentativité de l'échantillon et afin d'obtenir une représentativité de la population visée.
Toutes les pondérations s'appuient sur des données administratives et sur les données collectées par l'INSEE.*

--- Fin ---

À propos de Rothelec

Fabricant de radiateurs électriques depuis 1976, Rothelec a construit son succès en associant les qualités de modularité du chauffage électrique aux performances du chauffage central. Grâce à un savoir-faire acquis au fil des rigoureux hivers d'Alsace, Rothelec met au point des systèmes de chauffage électriques fiables capables de garantir une chaleur au bien-être incomparable, et surtout, économique à l'usage !

Les produits Rothelec sont certifiés « Fabriqué en Alsace », une nouvelle marque qui valorise la qualité et le savoir-faire des produits alsaciens. Cette certification vient s'ajouter aux nombreuses autres obtenues par Rothelec qui garantissent la qualité et la performance technique de ses produits. Rothelec assure son développement et sa fabrication en cultivant les qualités de sérieux, de rigueur et d'innovation propres à sa région d'origine. A l'usine chaque intervenant du cycle de production veille avec soin à la qualité de chaque équipement de chauffage.

Chaque pièce est contrôlée pour garantir la fiabilité technique exceptionnelle des équipements. En Alsace, on a la réputation d'être précis et rigoureux et c'est cet état d'esprit qui est perpétué chez Rothelec lors de la fabrication des radiateurs éco électriques.

Pour plus d'informations : <https://www.rothelec.fr/>